

## Schuhe des Glaubens

18.06.2019

Weil man barfuß nur mühsam durchs Leben kommt, deshalb gibt es Schuhe. Und ich komme darauf, weil es mit dem Glauben so ähnlich ist wie mit den Schuhen.

Nehmen wir zum Beispiel ein Paar ganz schicke Schuhe: Die trägt man nur zu besonderen Anlässen, zu einer Geburtstagsparty zum Beispiele. Oder wenn man mal richtig schick ausgehen möchte. Dafür und nur dafür sind diese Schuhe da.

Für viele Leute ist es mit ihrem Glauben ganz ähnlich: Zu besonderen Gelegenheiten, zu Weihnachten zum Beispiel oder auch bei einer Hochzeitsfeier, da gehört der Glaube einfach dazu. - Dann ziehen sie ihn an wie einen Schuh für ganz besondere Gelegenheiten.

Das zweite Schuhwerk, das dem Glauben ähnlich ist, sind die Gummistiefel. Sie sind unersetzlich, wenn es z.B. durch nasse Wiesen, durch Pfützen oder unwegsames Gelände geht. Für solche Fälle sind Gummistiefel das ideale Schuhwerk, denn damit kommt man trockenen Fußes durch. Hinterher zieht man sie dann wieder aus, und sie wandern in den Keller bis zur nächsten derartigen Unternehmung.

Für manche Menschen ist auch der Glaube wie so ein Paar Gummistiefel: Sie brauchen ihn immer dann, wenn sie in ihrem Leben schwierige Wegstrecken zu bewältigen haben. Dann hilft ihnen der Glaube weiter. Wenn die Zeiten wieder besser werden, dann ist er aber auch nicht mehr so nötig. Und wie die Gummistiefel kann man ihn getrost wieder ablegen.

Das dritte Paar Schuhe, das dem Glauben ähnlich ist, sind die Alltagsschuhe. Schuhe für normale Tage müssen von allem etwas haben: Bei Regen dürfen sie z.B. nicht gleich durchweichen. Ich muss mich draußen mit ihnen sehen lassen können. Und vor allem müssen sie gut passen.

Genauso ist für manche Leute der Glaube. Sie gebrauchen ihn, manche sogar täglich. Der eine geht morgens mit einem Moment der Stille oder einem Gebet in den Tag; ein anderer nimmt sich vor dem Einschlafen einen solchen Moment. Eine singt jede Woche im Kirchenchor. Ein anderer besucht andere Gemeindeglieder zum Geburtstag. Und wieder andere gehen regelmäßig in den Gottesdienst. Für diese Menschen gehört ihr Glaube zum täglichen Leben - wie ein guter Alltagsschuh eben.

Die Schuhe helfen uns, unseren Weg zu gehen; der Glaube tut dies auf seine Weise auch. Denn ob wir ihn nun wie die schicken Schuhe, wie Gummistiefel oder wie Alltagsschuhe gebrauchen: In jedem Fall will er uns helfen, dass wir auf den verschiedenen Wegen des Lebens gut unterwegs sind.

*Es gilt das gesprochene Wort.*

Redaktion: Pfarrer Reinhold Truß-Trautwein (reinhold.truss-trautwein@gep.de)

Weitere Sendungen, Informationen, Audios und mehr finden Sie unter:  
<http://rundfunk.evangelisch.de/kirche-im-radio/dradio/worte-zum-tage>  
Facebook: <https://www.facebook.com/deutschlandradio.evangelisch>